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Организация здравоохранения 

 

Ученые Центра имени Гамалеи завершили разработку новой безопасной 

вакцины от оспы обезьян. Об этом рассказал директор центра Александр Гинц-

бург. Это генно-инженерный препарат, который в отличие от содержащих живой 

вирус аналогов вызывает гораздо меньше побочных эффектов. Для начала мас-

сового применения медикамента специалистам необходимо провести доклини-

ческие и клинические исследования, на которые уйдет около года. Эффективное 

средство от обезьяньей оспы может понадобиться очень скоро. Из-за резкого ро-

ста числа заражений ВОЗ объявила эпидемию болезни в Африке чрезвычайной 

ситуацией. По мнению экспертов, контроль на границе защитит Россию от мас-

сового распространения болезни. Однако в перспективе нескольких лет инфек-

ция неизбежно проникнет в нашу страну. 

Гриценко Д. В чем укол: в РФ создали первую безопасную вакцину от оспы 

обезьян [Электронный ресурс] / Д. Гриценко.—Электрон. текстовые дан. : [б. 

и.] // Известия.—2024.—15 августа.—https://iz.ru/1743256/denis-gritcenko/v-chem-

ukol-v-rf-sozdali-pervuiu-bezopasnuiu-vaktcinu-ot-ospy-obezian 

 

 

Российские медики начали эксперимент по наблюдению за пациентами с 

сердечной недостаточностью с помощью чат-бота. Больным, недавно перенес-

шим операцию, очень важно подбирать правильную дозу лекарства, которая 

должна корректироваться в зависимости от их состояния. Раньше им приходи-

лось для этого посещать врача. Но теперь компьютерная программа позволит де-

лать это удаленно, просто отвечая на вопросы о своем самочувствии в мессен-

джере. По мнению экспертов, за счет правильно сформулированных опросников 

мониторинг с помощью бота может оказаться даже более точным, чем очное 

наблюдение и рекомендации доктора-человека. Однако однозначно говорить об 

эффективности и безопасности метода можно будет только по результатам ис-

следования. 
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Гриценко, Д. Цифровые программы: оптимальную дозу лекарств для сер-

дечников подберет бот [Электронный ресурс] / Д. Гриценко.—Электрон. тек-

стовые дан. // Известия.—2024.—14 августа.—https://iz.ru/1742154/denis-

gritcenko/tcifrovye-pro-grammy-optimalnuiu-dozu-lekarstv-dlia-serdechnikov-

podberet-bot 

 

 

Первый Центр женского здоровья для пациенток зрелого возраста открыл-

ся в Петербурге на базе Городской поликлиники №40. Учреждение будет оказы-

вать медицинскую помощь в рамках проекта "Серебряный возраст", сообщили в 

пресс-службе Смольного. 

"Женское здоровье на разных этапах жизни требует особой заботы. Чем 

здоровее женщины, тем здоровее наше общество. Важно, что в новом центре они 

смогут получить весь комплекс медицинских услуг - диагностику, консультации 

специалистов, психологическое и терапевтическое сопровождение. Правитель-

ство Петербурга окажет максимальную поддержку проекту. Центр точно будет 

востребован", - привели в пресс-службе слова губернатора города Александра 

Беглова. 

Уточняется, что с инициативной создания центра выступили известные пе-

тербургские актрисы, а губернатор города идею поддержал. Центр расположился 

на базе Городской поликлиники №40 на Невском проспекте. За два посещения 

пациентки смогут получать комплексную диагностику организма: в первый день 

- обследование и сдача анализов, второй - посещение специалистов. В центре ра-

ботают акушер-гинеколог, эндокринолог, гастроэнтеролог-диетолог, дерматолог, 

психолог и другие. Кроме этого, организован дневной стационар. 

"Будем развивать этот проект. Также рассматривается вопрос организации 

выездных бригад, которые будут принимать женщин для комплексной диагно-

стики и лечения в районных поликлиниках", - сказал Беглов. 
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В Петербурге открыли первый женский медцентр для пациенток зрелого 

возраста [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // ТАСС.—2024.—

13 августа.—https://tass.ru/obschestvo/21595475 

 

 

Федеральное медико-биологическое агентство (ФМБА) осенью 2024 года 

начнет проводить клинические исследования вакцины от аллергии, сообщила в 

эфире телеканала «Россия 24» глава ФМБА Вероника Скворцова. По ее словам, в 

течение первого сезона должны подтвердиться эффективность и безопасность 

препарата. 

«По этой вакцине завершены доклинические исследования, получено раз-

решение на клинические исследования, они начинаются с конца сентября — ок-

тября, и первый сезон полевой, апрель — май, позволит нам уже полностью под-

твердить ее эффективность и безопасность», — цитирует Скворцову «Интер-

факс». 

Речь идет о вакцине против сезонного поллиноза и перекрестной пищевой 

аллергии. Как сообщила в ходе ПМЭФ-2024 первый заместитель руководителя 

ФМБА Татьяна Яковлева, это единственный подобный препарат в мире. Вакцина 

уже прошла доклинические испытания. Предполагается, что в гражданский обо-

рот вакцина поступит в 2026 году. 

Также ФМБА России планирует в 2026 году выпустить четыре препарата 

для лечения редких заболеваний: для лечения мышечной дистрофии, легочной 

артериальной гипертензии, синдрома короткой кишки, муковисцидоза. Разраба-

тываются вакцины от рака и злокачественных новообразований, таких как коло-

ректальный рак, злокачественная меланома и глиобластома. Планируется, что 

они могут начать применяться в клинической практике через полтора-два года. 

Шамардина, Л. В России осенью начнутся испытания первой в мире вак-

цины от аллергии на березу [Электронный ресурс] / Л. Шамардина.—Электрон. 

текстовые дан. // Медвестник.—2024.—13 августа.—
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https://medvestnik.ru/content/news/V-Rossii-osenu-nachnutsya-ispytaniya-pervoi-v-

mire-vakciny-ot-allergii.html 

 

 

Число родившихся в России продолжает сокращаться. По данным Росста-

та, за первое полугодие 2024 года в стране родилось 599,6 тысячи малышей, при 

этом за первую половину прошлого, 2023-го, — 616,2 тысячи. То есть количе-

ство новорожденных упало еще на 2,7% даже по сравнению с предыдущим го-

дом, который до этого уже был назван наихудшим по числу родившихся после 

1999-го. Между тем с чиновников никто не снимал поставленную сверху задачу 

не только по увеличению рождаемости, но и по снижению младенческой смерт-

ности, которую они, в свою очередь, переложили на медиков. А что делают те? 

Мертвые детские души: демограф Ракша рассказал, как в регионах могут 

манипулировать показателями младенческой смертности [Электронный ре-

сурс.—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец.—2024.—14 

августа.—https://www.mk.ru/social/2024/08/14/mertvye-detskie-dushi-demograf-

raksha-rasskazal-kak-v-regionakh-mogut-manipulirovat-pokazatelyami-

mladencheskoy-smertnosti.html 

 

 

Басманный райсуд столицы начал новое рассмотрение уголовного дела о 

хищении почти 400 млн руб., совершенном, по версии следствия, при закупках 

Министерством обороны в разгар пандемии медоборудования для борьбы с ко-

ронавирусной инфекцией. В совершении махинаций обвиняются бывший замди-

ректора ФГУП «Главное военное строительное управление №4» Лариса Леонть-

ева и известный дизайнер и модельер одежды Ферутдин Закиров, фирмы которо-

го, по материалам дела, должны были поставить аппараты искусственной венти-

ляции легких (ИВЛ), а вместо них военное ведомство получило приборы для 

улучшения качества сна, да еще и по завышенной цене. Ранее дело возвращалось 
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в прокуратуру для устранения недостатков, но та успешно опротестовала это 

решение. Фигуранты вину не признают. 

Сергеев С.  Крепкий сон суду не помеха [Электронный ресурс] / С. Серге-

ев.—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсантъ.—2024.—14 августа.— 

https://www.kommersant.ru/doc/6892284 

 

 

Пациенты столкнулись с нехваткой в российских аптеках препаратов для 

лечения онкологических заболеваний зарубежного производства, которые выпи-

сываются по рецепту. Речь о лекарствах с действующими веществами рибоцик-

либ, энзалутамид, олапариб, лорлатиниб, энтректиниб и кабозантиниб. Они вы-

пускаются в форме таблеток и капсул. 

Минимум в 68 регионах нет препаратов с рибоциклибом («Рисарг»). С эн-

залутамидом («Кстанди»), олапарибом («Линпарза») и кабозатинибом («Кабоме-

тикс») — в 67, с лорлатинибом («Лорвиква») — в 69, с энтректинибом («Розлит-

рек») — в 72, выяснили «Известия». 

Эти препараты также закупаются для государственных больниц и лечебно-

профилактических учреждений. В государственном сегменте проблем с ними 

нет. 

Онколог и основатель «Клиники доктора Ласкова» Михаил Ласков напом-

нил, что онкопрепараты для амбулаторного применения должны выдаваться па-

циентам не только в медучреждениях, где они проходят лечение, но и должны 

быть доступны в аптеках при предъявлении рецепта. 

Опрошенные «Известиями» компании — производители онкопрепаратов 

сообщили, что они продолжают поставки на российский рынок своих лекарств, а 

также отметили, что в основном они выдаются пациентам в рамках программ 

льготного лекарственного обеспечения и поэтому поставляются в основном в 

государственные аптеки. 

Еще пациенты рассказали о нехватке в ряде региональных аптек иностран-

ных препаратов с инсулином аспарт для лечения сахарного диабета. Юрист Ри-



                                                            7 
 

нат Мухаматнуров в беседе с «Известиями» отметил, что при отсутствии ле-

карств в России пациенты могут ввозить их из других стран, но только для лич-

ного использования. По его словам, для их приобретения за границей им нужно 

будет предъявить заверенные копии бумаг, доказывающих необходимость при-

обретения препарата, выписки из них и рецептурный бланк. 

Пациенты пожаловались на перебои в аптеках с препаратами от рака и 

диабета [Электронный ресурс.—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Изве-

стия.—2024.—12 августа.—https://iz.ru/1741307/2024-08-12/patcienty-

pozhalovalis-na-pereboi-v-aptekakh-s-preparatami-ot-raka-i-diabeta 

 

 

 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

11 портативных УЗИ-аппаратов закуплены для учреждений первичного 

звена здравоохранения в этом году. Средства выделены по программе модерни-

зации первичного звена здравоохранения нацпроекта «Здравоохранение». В рам-

ках переоснащения еще 6 портативных УЗИ будут направлены в 21-ую поликли-

нику Казани, челнинскую поликлинику №6, Базарно-Матакскую, Мамадыш-

скую, Менделеевскую, Сабинскую ЦРБ. Всего в этом году по данной программе 

поступит более 8 тысяч единиц медоборудования и техники. 

Переоснащение оборудования в медучреждениях первичного звена [Элек-

тронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Безформата.—2024.—

15 августа.—https://kazan.bezformata.com/listnews/v-meduchrezhdeniyah-

pervichnogo-zvena/135300562/ 
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В Татарстане продолжают модернизировать систему здравоохранения, и в 

частности, строить и ремонтировать фельдшерско-акушерские пункты в насе-

ленных пунктах. 

Новошешминский район 

Тут строят ФАП в селе Новопоселенная Лебедка. Ход работ проверил 

партдесант под руководством секретаря местного отделения партии Вячеслава 

Козлова, сообщает пресс-служба «Единой России». Данный пункт делают в рам-

ках национального проекта «Здравоохранение». 

В новом здании появятся помещения под процедурно-прививочный каби-

неты, кабинет приема, раздевалка и санузел для персонала, а также новейшее 

нужное оборудование. 

Черемшанский район 

Здесь ФАП построили в селе Верхняя Кармалка. Секретарь Черемшанско-

го местного отделения «Единой России», глава района Рамиль Айбатов оценил 

результат. Там сделали фундамент здания и собрали модуль. На входе соорудили 

пандусы, подключили водопровод и канализационную сеть внутри здания. Есть 

и прививочный, и процедурный кабинеты, кабинет приема взрослого населения, 

смотровая, помещения для хранения препаратов, дезинфицирующих средств. Но 

рабочие также благоустраивают территорию вокруг медпункта. Новая мебель и 

оборудование тоже появится в ФАПе. 

Сабинский район 

Новый медпункт появится и в деревне Средние Сабы, строящийся объект 

проверил глава поселка городского типа Богатые Сабы, депутат Сабинского го-

родского поселения Расих Хасанов. Согласно проекту, планируется обустроить 

здание и прилегающую территорию. 

Новые ФАПы появятся также в селах Керекес Бегишевского сельского по-

селения Заинского района, Богдашкино и Большая Турма Тетюшского района, 

Удмуртские Ташлы Бавлинского района и других. 

Федеральный проект «Модернизация первичного звена здравоохранения 

Российской Федерации» реализуется с 2022 года по нацпроекту «Здравоохране-
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ние». Его цель — организация оказания медицинской помощи рядом с местом 

жительства, обучения или работы исходя из потребностей всех групп населения. 

Нацпроект инициирован Президентом РФ Владимиром Путиным. Строительство 

ФАПов входит в народную программу «Единой России». 

«Новое оборудование и благоустроенная территория»: какие строят 

ФАПы в Татарстане [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Та-

тар-информ.—2024.—13 августа.—https://www.tatar-inform.ru/news/novoe-

oborudovanie-i-blagoustroennaya-territoriya-kakie-stroyat-fapy-v-tatarstane-5955378 

 

 

В городах Татарстана продолжается строительство и ремонт социальных 

объектов. Партдесант единороссов отслеживает ход работ в каждом муниципа-

литете. В Казани активисты Авиастроительного первичного районного отделе-

ния «Единой России» под руководством депутата Госсовета РТ, главного врача 

городской клинической больницы №12, секретаря Авиастроительного первично-

го отделения партии Рамиля Ахметова увидели, как идет строительство филиала 

ГКБ №12 в ЖК «Салават Купере». «Важно отметить, что все работы ведутся в 

соответствии с установленным графиком, что свидетельствует о высоком уровне 

организации и контроля над процессом строительства как со стороны исполни-

тельной власти, так и депутатского корпуса. В учреждении создадут все необхо-

димые условия для охраны здоровья граждан, диагностики и профилактики за-

болеваний. Новая поликлиника будет подведомственна городской клинической 

больнице №12, которая является одним из крупнейших лечебных учреждений 

Татарстана. На сегодня выполнение работ превышает 85%. По графику ввод по-

ликлиники ожидается ко Дню города», - рассказал Рамиль Ахметов. Клиника 

строится в рамках реализации народной программы партии и национального 

проекта «Здравоохранение».  Секретарь Заинского местного отделения партии, 

глава района Разиф Каримов возглавил комиссию, которая проверила ход работ 

на социально важных объектах. Партдесант посетил 19 объектов, в том числе – 6 

дворов по программе «Наш двор», 4 многоквартирных дома, парк «Молодеж-
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ный», психологический центр, инфекционное отделение Заинской ЦРБ, админи-

стративное здание лесного хозяйства, школу № 9, столовую школы № 4. Капре-

монт инфекционного отделения Заинской ЦРБ завершится в этом году. В  сле-

дующем году здесь же планируют реконструировать стоматологическое и  ро-

дильное отделения. Ведется подготовка проектов капремонта объектов здраво-

охранения для включения в  программы 2025  года. 

В Казани, Челнах и Заинске партдесант посетил социально важные объ-

екты [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Безформа-

та.—2024.—9 августа.—https://kazan.bezformata.com/listnews/posetil-sotcialno-

vazhnie-obekti/135060505/ 

 

 

В здравоохранении республики появился новый мощный медицинский 

центр на 300 коек, который был построен в Казани за счет инвестиционных про-

грамм групп компаний. 

Планируется, что клиника будет принимать более 150 тысяч пациентов в 

год, здесь будут выполнять до 20 тысяч операций. 

В медицинском центре будут реализованы различные направления диагно-

стики, лечения, реабилитации и профилактики.  

В медицинском центре услуги оказываются в рамках добровольного меди-

цинского страхования. 

Раис Татарстана Рустам Минниханов посетил медицинский центр 

Millenium clinic [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Безфор-

мата.—2024.—9 августа.—https://kazan.bezformata.com/listnews/meditcinskiy-

tcentr-millenium-clinic/135064573/ 

 

 

Прокуратура Балтасинского района провела проверку в ГАУЗ «Балтасин-

ская центральная районная больница» на предмет бесплатного обеспечения де-

тей-инвалидов, страдающих сахарным диабетом 1 типа, средствами диагностики 
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и лекарственными препаратами. Установлено, что в государственную аптечную 

сеть датчики непрерывного мониторинга глюкозы поступают в недостаточном 

количестве, в связи с чем выданные рецепты детям-инвалидам удовлетворяются 

не в полном объеме. Недопоставка произошла из-за несвоевременного направле-

ния учреждением здравоохранения дополнительной заявки на бесплатное обес-

печение средствами диагностики. По итогам проверки прокуратура района внес-

ла представление на имя главного  врача  ГАУЗ «Балтасинская ЦРБ» и потребо-

вала устранить нарушения. По результатам рассмотрения акта прокурорского 

реагирования дети обеспечены датчиками непрерывного мониторирования глю-

козы в крови. 

Прокуратура Балтасинского района защитила права детей-инвалидов на 

обеспечение средствами диагностики глюкозы в крови [Электронный ресурс].—

Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Безформата.—2024.—15 августа.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/baltasinskogo-rayona-zashitila-

prava/135279970/ 

 

 

Заинская городская прокуратура провела проверку соблюдения законода-

тельства при обеспечении детей-инвалидов средствами диагностики и лекар-

ственными препаратами в ГАУЗ «Заинская центральная районная больница». 

Установлено, что учреждение здравоохранения не исполняет обязанности по 

предоставлению пациентам информации о порядке, объеме и условиях оказания 

медицинской помощи в соответствии с программой государственных гарантий 

бесплатного оказания гражданам медицинской помощи. В нарушение приказа 

Минздрава России от 13 марта 2023 года  №104н «Об утверждении Порядка ока-

зания медицинской помощи взрослому населению по профилю «эндокриноло-

гия» в ходе осмотра кабинета врача-эндокринолога было выявлено отсутствие в 

нем медикаментов. По данному факту городская прокуратура в адрес главного 

врача больницы внесла представление, которое рассмотрено и удовлетворено. 
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Нарушения устранены, виновные лица привлечены к дисциплинарной ответ-

ственности. 

Заинская городская прокуратура выявила нарушения законодательства в 

сфере здравоохранения [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. 

и.] // Безформата.—2024.—14 августа.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/zainskaya-gorodskaya-prokuratura/135244967/ 

 

 

Пресс-служба министерства здравоохранения Татарстана прокомментиро-

вала жалобы пациентов республиканского диспансера на сбои в работе инфор-

мационнй системы медучреждения. В первый день августа пациенты медучре-

ждения столкнулись с тем, что в регистратуре их не могли записать на прием и 

завести медицинскую карточку. В учреждении объяснили это сбоем в информа-

ционной системе. Под постом Inkazan в Telegram-канале появилась жалоба и на 

другие сбои. Пользователь под ником G A сообщил, что в поликлинике №8 за-

двоились записи тех, кто записывался через терминал и через интернет. В ре-

зультате якобы принимали только последних, остальным предложили записаться 

через терминал на конец месяца. «В поликлинике онкологического диспансера 

была проблема с работой информационной системы. С утра не работала запись, 

к 14.00 её работу восстановили, и  она функционирует в штатном режиме. Это 

была техническая проблема в  связи со сбоем работы Центра обработки данных. 

Она не носит системного характера», — сообщил пресс-секретарь министерства 

Азат Яхъяев. Собеседник Inkazan сообщил, что проблема возникла из-за того, 

что татарстанский минздрав не оплачивал техническую поддержку систем сто-

ронним разработчикам. По его словам, общая сумма задоженности — выше 100 

млн рублей. Inkazan направил запрос в министерство здравоохранения Татарста-

на с просьбой прокомментировать ситуацию. 

Минздрав Татарстана не видит системных проблем в коллапсе в онкодис-

пансере [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 
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inkazan.ru.—2024.—13 августа.—https://inkazan.ru/news/2024-08-13/minzdrav-

tatarstana-ne-vidit-sistemnyh-problem-v-kollapse-v-onkodispansere-5165844 

 

 

В Вахитовском суде Казани зачитали обвинительное заключение медицин-

ской сестре городской поликлиники №7 за махинации с вакцинами от Covid-19. 

Женщина добавляла в единую государственную информационную систему здра-

воохранения данные о гражданах, которые на самом деле не были привиты. 

Светлана Кузьмина – медицинская сестра казанской городской поликли-

ники №7. В ноябре 2021 года ее знакомая попросила внести в базу данных ин-

формацию о том, что ее дочь прошла вакцинацию от Covid-19, хотя на самом де-

ле этого не было. За это ей заплатили 2 тысячи рублей. Позже Светлана добавила 

в базу данных еще трех человек за 12 тысяч рублей. 

После того, как прокурор закончил зачитывать обвинительное заключение, 

обвиняемая полностью признала вину. Следующее судебное заседание заплани-

ровано на октябрь, где будет объявлен приговор. 

Гумиров, К. Медсестру из Казани судят за махинации с прививками от 

Covid-19 [Электронный ресурс] / К. Гумиров.—Электрон. текстовые дан. // Та-

тар-информ.—2024.—12 августа.—https://www.tatar-inform.ru/news/medsestru-iz-

kazani-sudyat-za-maxinacii-s-privivkami-ot-covid-19-5955264 


